

AIN - 04 - 018 - LA BARBA SEGUN LA TORAH DE YAHWEH

Estudiaremos el tema de la barba conforme la Torah.

Veamos:

< Levítico 19: 27 No redondeen su pelo en las sienes ni estropeen los bordes de su barba.>

¿Es este un mandato exclusivo para todo varón o exclusivo para los sacerdotes?

Veamos el contexto:

< Lev 19 - 1 Yahweh le habló a Mosheh, diciendo: 2 Háblale a toda la comunidad yisraelita y díles: Ustedes deben ser santos, porque yo, Yahweh su Elohim, soy santo. 3 Cada uno de ustedes debe respetar a su madre y a su padre, y observar mis Shabatot: Yo Yahweh soy su Elohim. >.

Veamos otra versión del verso 27, con el contexto:

< Lev 29: 27 Ustedes no deben (1) redondear los bordes de su cabellera, (2) ni destruir los bordes de su barba 28 (3) ni hacerse heridas en su carne **por los muertos**, (4) ni imprimirse marca alguna: Yo soy Yahweh.>

(Numeración agregada con fines de estudio)

Vemos aquí cuatro (4) prohibiciones dirigidas a una sola razón para cada caso. Por los muertos.

¿Se nos muestra aquí que el hombre debe dejarse crecer su barba? Lea bien de nuevo. Se nos dice que por los muertos no debe destruir, los bordes de su barba ni hacerse heridas en la carne. Esta era una costumbre de los paganos. El Todopoderoso desea que su pueblo se destaque por las diferencias.

Existe algún texto que indique **claramente** que es un mandamiento para el pueblo de Israel que todo varón mantenga su barba larga? En tal caso nos informa, por favor.

Observemos lo siguiente:

< Lev 21 1 Yahweh le dijo a Mosheh: Háblales **a los sacerdotes**, los hijos de Aharón, y díles: Nadie deberá contaminarse **por ninguna persona muerta** de su parentela, 2 excepto por sus parientes más cercanos: su madre, su padre, su hijo, su hija, y su hermano; 3 o por una hermana virgen cercana a él, que no se haya casado, por ella puede contaminarse. 4 Pero no se contaminará con pariente por matrimonio de manera que se profane. 5 No se deben afeitar ninguna parte de su cabeza, ni cortarse los lados de la barba, ni hacerse heridas en la carne. 6 Deberán ser santos para su Elohim y no profanar el nombre

de su Elohim; porque ellos presentan la ofrenda encendida a Yahweh, el alimento de su Elohim, así que deben ser santos.>

Con todo y contexto podemos concluir lo siguiente:

La prohibición de cortar los lados o bordes de la barba es un mandato en las siguientes condiciones:

- Que el varón sea un sacerdote.
- Que un varón israelita NO lo haga por luto, en honor a los muertos.

Pero tenemos el ejemplo de Aaron que tenía la barba larga!.

< Salmos 133 2 Es como aceite fragante sobre la cabeza que fluye descendiendo sobre la barba, sobre la barba de Aharon, y baja hasta los Tzitziyot de sus vestiduras.>

Aharon era el sumo sacerdote!

En la antigüedad muchos pueblos del Oriente, entre los que se contaban los israelitas, consideraban la barba como una prueba de dignidad varonil. La prohibición de cortar la barba seguramente se debía a que entre algunos pueblos paganos esta práctica tenía connotaciones religiosas que tenían que ver con el luto a los muertos. También en algunos casos señalaban grandes calamidades.

Veamos algunos ejemplos:

La barba si es cortada es un Símbolo de Angustia pero con Señal también de Humillación. Veamos:

< Jeremías 41:4-5 4 Al próximo día, antes que el asesinato de Gedalyah fuera dado a conocer, 5ochenta hombres de Shijem, Shiloh y Shomron¹⁹⁹ vinieron con sus barbas afeitadas, ropas raídas y heridas en sus cuerpos; ellos tenían ofrendas de grano e incienso para presentar en la casa de YAHWEH.>

Ya que la barba es tenida en alto Respeto y es Valorada para el Varon La barba nunca era cortada, sino en un voto o luto tambien como señal de esclavitud.

< Esdras 9 3 Cuando yo oí esto, rasgué mis vestiduras, temblé y me arranqué algunos de los pelos de mi cabeza y barba y me senté enlutado. >

Tenemos también el Ejemplo que cuando la Barba es rasurada por el Pueblo de Yisrael no es buena Señal si no es Destrucción y Muerte

< Isaías 15 2 Lloren por ustedes mismos, porque aun Dibon, donde tu altar está, será destruido. En Nevo y Meidva Moav está aullando, toda cabeza rapada, dejada calva, todo brazo será herido.>

También nos muestra lo que Yahweh mandó hacer al Profeta Ezequiel por la Rebelión de la Casa de Yisrael (Efrayim) mostrando Señal de Enajo.

< Ezequiel 5 1"Ahora tú, Ben-Adam, toma una espada afilada; y úsala como navaja de barbero para afeitar tu cabeza y tu barba. Después pesa el pelo en una pesa de balanza, y divídelo.>

Tenemos un ejemplo también de la cabeza rapada como muestra de angustia por transgredir la Torah de Yahweh.

< Jeremías 48 37 Toda cabeza ha sido rapada, toda barba ha sido recortada, todas las manos golpearán el pecho, cilicio alrededor de toda cintura.>

Quizás fue la barba desatendida de Mefibóset, hijo de Jonatán, lo que le indicó a David que tal vez le decía la verdad cuando afirmaba que Zibá, su siervo, le había calumniado, y que contrario a lo que Zibá le había dicho, Mefibóset en realidad estaba de duelo cuando el rey huía de Absalón. (2Sa 16:3; 19:24-30.)

Se pensaba que quitar la barba también era una manera figurada de expresar gran duelo con motivo de alguna calamidad. (Isa 7:20; 15:2; Jer 48:37; Eze 5:1.)

La importancia que tenían la barba y su cuidado en aquellas regiones del oriente pesó en la opinión que Akís, el rey de Gat. David disfrazó su cordura dejando correr la saliva por la barba. Esto contribuyó a que el rey Akís se convenciera de que David estaba loco.

< 1 Samuel 21:13 Y se fingió demente ante sus ojos y actuaba como loco en medio de ellos; escribía garabatos en las puertas de la entrada y dejaba que su saliva le corriera por la barba.>

Hanún, el rey de Ammón, insultó gravemente a los embajadores de David afeitándoles la mitad de la barba. David tuvo compasión de ellos y les dijo que permanecieran en Jericó hasta que la barba les creciera en abundancia. Los ammonitas sabían que este incidente era un gran insulto a David y que se habían hecho hediondos a sus ojos, de modo que se prepararon para la guerra. (2Sa 10:4-6; 1Cr 19:1-6.)

Aunque no hay inscripciones hebreas con figuras humanas, se han encontrado en Egipto, Mesopotamia y otros países del Oriente Medio muchos monumentos e inscripciones en los que se representa con barba a los asirios, babilonios y cananeos. En algunas representaciones que se remontan al III milenio a. E.C. se ven barbas de diversos estilos. En las representaciones de los pueblos antes mencionados, los que principalmente aparecen sin barba son los eunucos.

Heródoto (II, 36) dice que los egipcios se afeitaban tanto la cara como la cabeza. Para los hombres era una prueba de duelo o falta de aseo dejarse crecer el cabello y la barba. Por esta razón, José se afeitó antes de comparecer ante la presencia de Faraón. (Gé 41:14.) No obstante, los egipcios usaban barbas postizas y pelucas.

No hay duda de que esta **era una costumbre** que los judíos guardaban estrictamente. El Mesías, como primogénito estaba dedicado al Todopoderoso desde su nacimiento debido al pacto de la Ley y se encontraba bajo la obligación de guardarla en su totalidad. La costumbre romana en aquel tiempo era no llevar barba, de modo que si el Mesías no la hubiese llevado, le habrían acusado de eunuco o de romano.

=====

Veamos otro argumento que suelen usar algunos grupos de los judíos mesiánicos para justificar sus barbas:

< 1 Pedro 2: 9 Pero ustedes son linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido, para que anuncien las virtudes de aquel que los ha llamado de las tinieblas a su luz admirable.>

< Apocalipsis 1 6 por El somos un reino, esto es, kohanim para YAHWEH Su Padre, a Él sea la Gloria y el Dominio por siempre y para siempre. Amein.>

< Hebreos 10 19 Así que, hermanos, tenemos confianza para usar el camino que lleva al Lugar Makon Kadosh abierto por la sangre de Yahshúa.>

Estos grupos afirman que los varones se presentan como Kohanim para poder estar ante su Presencia. Las preguntas son:

Si todos son sacerdotes a quienes van a administrar?

Si todos son reyes, ¿a quienes van a gobernar? (Si todos son caciques donde están los indios? , decimos por aquí en un dicho popular).

COMENTARIO:

Israel es un Reino de reyes porque de Israel salió la tribu de Juda, tribu de reyes.

Israel es un Reino de sacerdotes porque de allí salió la tribu de Leví, tribu de sacerdotes.

La lamentación volverá a suceder.

< Isaías 7:20 En aquel día, con navaja alquilada en las regiones más allá del Eufrates, {es decir,} con el rey de Asiria, el Todopoderoso afeitara {a Israel} la cabeza y el pelo de las piernas, y también le quitará la barba. > (ISRAEL)

< Isaías 50:6 Di mis espaldas a los que {me} herían, y mis mejillas a los que {me} arrancaban la barba; no escondí mi rostro de injurias y esputos. > (ISRAEL)

Por último, consulte este sitio:

https://es.chabad.org/library/article_cdo/aid/615780/jewish/Cul-es-el-Motivo-de-la-Barba.htm

CITA “La barba es mucho más que una identificación como judío. Según la Cábala la barba no debe ser ni siquiera recortada, se debe permitir que crezca libremente. ¿Por qué? Cabalísticamente, nuestro aspecto físico externo es un reflejo de nuestra realidad espiritual. Las manos representan nuestra capacidad de dar y de recibir. Los pies simbolizan la fuerza de progresar. ¿Qué representa la barba?> FIN DE CITA.

=====

ASAMBLEA ISRAELITA NAZARENA

Jaim Ben Yisrael - 2023

<https://estudiosdetorah.wordpress.com/>

=====